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MEILLEURS VOEUX

Retour sur LA COLLECTE

Malgré un contexte difficile, l’appel à la mobilisation des Banques Alimentaires a été entendu :
bénévoles “Gilets Orange”, partenaires associatifs, consommateurs citoyens, partenaires des filières agricoles et
alimentaires, entreprises mécènes et la grande distribution, ont tous été au rendez-vous et nous les en remercions.  
Les  Banques  Alimentaires  sont  globalement  satisfaites  de  la  Collecte  Nationale  2023.  Au  lendemain  de  la
Collecte Nationale des 24, 25 et 26 novembre, on observe une augmentation des volumes collectés sur une grande
partie du territoire. A contrario, certains territoires affichent une forte baisse.  
La Collecte n’est pas terminée ! Les Banques Alimentaires invitent toutes celles et tous ceux qui souhaitent les
soutenir à faire un don en ligne sur monpaniersolidaire.org  
#JeFaisMaBA #AideAlimentaire #Tousmobilisés #engagés #solidarité
En Charente,  nous  avons  collecté  70  tonnes,  soit  une  augmentation  de  7% par
rapport à 2022. 
Un grand merci à tous nos bénévoles, associations et clubs services, et en particulier
aux élèves de BTS de Ste Marthe de Chavagnes,  MFR d’Aignes et  Puypéroux,
Lycées Marguerite de Valois et Charles Coulomb d’Angoulême, lycées Elie Vinet
et Félix Gaillard de Barbezieux, le lycée Beaulieu de Cognac et leurs enseignants
très  impliqués  dans  l’action.  Certains  magasins,  comme  Leclerc  de  La
Rochefoucauld ont versé un chèque en complément.

Le tri de la collecte a été fait en 3 jours grâce à l’implication des associations partenaires et des bénévoles,
dans des conditions très favorables dans les nouveaux locaux de stockage à Gond-Pontouvre.

http://monpaniersolidaire.org/?fbclid=IwAR2BtstiYppJKGPIKb-o6H2aqbYw-rmEZcAH8EqfMu3Nz0TEe-iY9QQ2xPU
https://www.facebook.com/hashtag/solidarit%C3%A9?__eep__=6&__cft__[0]=AZWokyA48fH1-x8fnUpAR95BL6OtNtHR2pv5KlLCyi_Ir6eXw4vVbVzrmgN4ZKt2wU2essHEeIkQNYvwDsAq8hVXUKRsc_cktxwXmdAvhw-GnU33NSFDX52X0E6oLiqJHkVFvsFXEX56gcbvpcAdgZfDWvwBlUqIrLQTTV8WuP1GNMx0Yxl0u82WcQCDQ6wmzAbuXvwBunq1h2tJh9Fh99mE&__tn__=*NK-R
https://www.facebook.com/hashtag/engag%C3%A9s?__eep__=6&__cft__[0]=AZWokyA48fH1-x8fnUpAR95BL6OtNtHR2pv5KlLCyi_Ir6eXw4vVbVzrmgN4ZKt2wU2essHEeIkQNYvwDsAq8hVXUKRsc_cktxwXmdAvhw-GnU33NSFDX52X0E6oLiqJHkVFvsFXEX56gcbvpcAdgZfDWvwBlUqIrLQTTV8WuP1GNMx0Yxl0u82WcQCDQ6wmzAbuXvwBunq1h2tJh9Fh99mE&__tn__=*NK-R
https://www.facebook.com/hashtag/tousmobilis%C3%A9s?__eep__=6&__cft__[0]=AZWokyA48fH1-x8fnUpAR95BL6OtNtHR2pv5KlLCyi_Ir6eXw4vVbVzrmgN4ZKt2wU2essHEeIkQNYvwDsAq8hVXUKRsc_cktxwXmdAvhw-GnU33NSFDX52X0E6oLiqJHkVFvsFXEX56gcbvpcAdgZfDWvwBlUqIrLQTTV8WuP1GNMx0Yxl0u82WcQCDQ6wmzAbuXvwBunq1h2tJh9Fh99mE&__tn__=*NK-R
https://www.facebook.com/hashtag/aidealimentaire?__eep__=6&__cft__[0]=AZWokyA48fH1-x8fnUpAR95BL6OtNtHR2pv5KlLCyi_Ir6eXw4vVbVzrmgN4ZKt2wU2essHEeIkQNYvwDsAq8hVXUKRsc_cktxwXmdAvhw-GnU33NSFDX52X0E6oLiqJHkVFvsFXEX56gcbvpcAdgZfDWvwBlUqIrLQTTV8WuP1GNMx0Yxl0u82WcQCDQ6wmzAbuXvwBunq1h2tJh9Fh99mE&__tn__=*NK-R
https://www.facebook.com/hashtag/jefaismaba?__eep__=6&__cft__[0]=AZWokyA48fH1-x8fnUpAR95BL6OtNtHR2pv5KlLCyi_Ir6eXw4vVbVzrmgN4ZKt2wU2essHEeIkQNYvwDsAq8hVXUKRsc_cktxwXmdAvhw-GnU33NSFDX52X0E6oLiqJHkVFvsFXEX56gcbvpcAdgZfDWvwBlUqIrLQTTV8WuP1GNMx0Yxl0u82WcQCDQ6wmzAbuXvwBunq1h2tJh9Fh99mE&__tn__=*NK-R


La collecte continue, en particulier dans les établissements scolaires. Le 21 décembre, nous avons collecté
1300 kg à  l’école  de  Chavagnes.  MERCI à  Madame Silvestre,  ainsi  qu’à  toute  son équipe  de  l’école
primaire, du collège et du lycée professionnel, ainsi qu’aux généreux donateurs.
A  noter  également  des  collectes  effectuées  par  les  Comités  d’Entreprises,  comme  celui  d’Hermès  à
Montbron.

LA VIE DE LA BA

• Des travaux d’isolation ont été effectués dans les bureaux.
• Jean-Louis  DIMANCHE,  Claude  MOREAU  et  Sandrine  BOUGRAND  étaient  présents  au  salon  du

chocolat les 11 & 12 novembre.
• Jean-Louis DIMANCHE et Christophe COUSIN représentaient la banque Alimentaire lors des « Etoiles

de la solidarité » . Cet évènement récompense les entreprises qui ont favorisé des clauses sociales dans
leurs réponses aux marchés publics.

• Rencontre avec Monsieur SIMONIN, vice-président du Conseil Départemental, pour la signature de la
convention qui octroie 40 000€ à la BA afin d’acheter des denrées protéinées destinées aux épiceries
sociales. D’autres contacts comme avec le Grand Angoulême et Madame La Préfète sont en cours.

VISITE DE L’EVEQUE

Dans le cadre d’une visite pastorale sur la paroisse Notre Dame des sources,
l’Evêque d’Angoulême a visité la Banque Alimentaire. Cette paroisse comprend
les  communes  de  L’Isle  d’Espagnac,  Ruelle,  Magnac,  Touvre  et  Mornac.  Il
rencontre  tous  les  acteurs  de  solidarité,  du  monde  du  travail  et  toutes  les
personnes  qui  travaillent  pour  la  paroisse.  Il  était  accompagné  De  l’Abbé
Maurin  et  de  membres  de  l’équipe  pastorale  dont  Jacques  Bourinet,  le  plus
ancien des bénévoles de la Banque Alimentaire.

UN EXEMPLE DE DON DE MARAICHERS 
 Comme la plupart des producteurs charentais, le Logis du Mortier, de Ranville, nous a fait
un don de légumes. 
« Une petite quinzaine de personnes ont répondu présentes ce matin au Logis pour
récolter les derniers légumes en champs : 384 kg de navets, 165 kg de poireaux, 286
kg de radis, 430 kg de choux. Au total 1265 kg de légumes récoltés auxquels le logis
de Mortier ajoutera les courges non vendues précédemment. L’addition s’élèvera à
plus de 1500 kg de légumes. »  Merci à Romane LUCAS et son équipe.



Partenariat avec l’association PASSERELLES ET COMPETENCES

Un  1er  Atelier  intitulé  "JOB  GAME"  s'est  déroulé  le
31/10/2023  avec  un  groupe  de  7  salariés  du  Chantier
d'Insertion.
L'objectif de cette prestation étant de préparer, par le biais
d'un  jeu,  aux  questions  susceptibles  d'être  posées  par  un
employeur lors d'un entretien de recrutement.
Dans ce cadre, 3 Bénévoles de Passerelles et Compétences
sont intervenus (sur 2h30).

LE SAVIEZ-VOUS ?
les Banques Alimentaires sont également acteurs de la lutte contre l'exclusion sociale à travers les chantiers
d'insertion.  Les  chantiers  d'insertion  sont  une démarche de  solidarité  au  service  de  toutes  les  personnes
démunies et contribuent également à l’insertion sociale et professionnelle au travers de divers dispositifs. Ils
procurent une activité salariée et un accompagnement à des personnes éloignées de l’emploi rencontrant des
difficultés  sociales  et  professionnelles  particulières,  en  vue  de  leur  insertion  professionnelle  durable.
Aujourd'hui, en France, 7 Banques Alimentaires gèrent un chantier d’insertion et 3 Banques Alimentaires en
accueillent un, relevant d’une entité extérieure. 292 salariés sont aujourd'hui employés majoritairement dans
des fonctions logistiques (magasinier, préparateur de commande, cariste…) ou de transport (chauffeur-livreur).
Et d'autres projets sont en cours.

RENCONTRE AVEC JEAN-LOUIS DIMANCHE

Jean-Louis  DIMANCHE  a  été  élu  président  en  mai  dernier.  Il  nous  livre  ses
observations et projets.
Comment as-tu connu la BA ? Depuis quand es-tu bénévole ?
Quand j’étais président du rotary Doyen, je travaillais déjà avec la BA. C’est lors
d’une collecte à Auchan, que Jean-Jacques POUPOT a rencontré mon épouse qui
collectait avec le Lion’s. Il recherchait des bénévoles et je commençais à disposer
d’un  peu  de  temps.  J’ai  fait  la  ramasse.  J’ai  été  élu  administrateur  en  2021  et
président en mai 2023.

Claude MOREAU est vice-président, mais dans les faits, il est co-président, car plus disponible que moi sur le 
terrain. On est sur la même ligne, c’est important d’avoir quelqu’un sur qui
compter. Il a assuré le relai avec Christophe COUSIN, le directeur.
Quels sont vos projets ?
Il est important de faire connaître la Banque Alimentaire sous ses 2 aspects :
alimentaire et chantier d’Insertion. 
Un repas de cohésion est prévu le mercredi 10 janvier avec les salariés  et
les bénévoles.
On ne fait pas que donner à manger aux gens. Il faut s’ouvrir, être présents
sur le terrain, se faire connaître auprès de tous les partenaires, mettre l’accent
sur le chantier d’Insertion, développer le partenariat avec les institutions :
préfecture, département, mais aussi les magasins, écoles, Comités
d’entreprises.
Nous avons plus que jamais besoin de locaux plus spacieux.

Des nouvelles de nos partenaires : le SCCUC 
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